

## MENKOMINFO

### RESMIKAN PEMANCAR DIGITAL ALAS MALANG

Menteri Komunikasi dan Informatika (Menkominfo) Budi Arie Setiadi (kiri) didampingi Direktur Utama LPP TVRI Imam Brotoseno (kanan) meninjau Transmisi digital TVRI di Alas Malang, Banyuwangi, Jawa Timur, Jumat (17/11). Kunjungan kerja Menkominfo tersebut untuk meresmikan pemancar digital LPP TVRI Alas Malang sebagai Program digital broadcasting service system dari tv analog ke siaran digital yang saat ini sudah menjangkau 70,18 persen populasi penduduk Indonesia.



FOTO: ANTARA

## Hutama Karya Garap Dua Proyek Baru di IKN Senilai Rp1,1 Triliun

“Untuk pembangunan Sarana Prasarana Pemerintahan IB ini merupakan pembangunan terintegrasi yang akan menunjang Kawasan Istana Kepresidenan, sementara proyek Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 KIPP IKN ini singkatnya berfungsi untuk mengalirkan limbah ke tempat pemrosesan dengan efisien,” kata Tjahjo Purnomo.

JAKARTA (IM) - PT Hutama Karya (Persero) memperoleh dua kontrak proyek baru dalam pembangunan infrastruktur di Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara dengan total nilai investasi Rp1,1 triliun.

EVP Sekretaris Perusahaan Hutama Karya Tjahjo Purnomo, dalam keterangannya mengatakan, perolehan dua proyek tersebut terkait pembangunan kon-

struksi Sarana Prasarana Pemerintahan IB dan Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 Kawasan Inti Pusat Pemerintahan Ibu Kota Negara (KIPP IKN).

“Untuk pembangunan Sarana Prasarana Pemerintahan IB ini merupakan pembangunan terintegrasi yang akan menunjang Kawasan Istana Kepresidenan, sementara proyek Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 KIPP

IKN ini singkatnya berfungsi untuk mengalirkan limbah ke tempat pemrosesan dengan efisien,” kata Tjahjo di Jakarta, dikutip dari Antara, Jumat (17/11).

Tjahjo menjelaskan proyek tersebut dilakukan dengan skema KSO (Kerja Sama Operasi). Proyek Sarana Prasarana Pemerintahan IB Hutama Karya digarap melalui proyek KSO bersama Adhi Karya dan Penta dengan nilai investasi mencapai Rp711,3 miliar. Sementara untuk konstruksi pembangunan melalui KSO Hutama Karya dan WIKA atas proyek Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 KIPP IKN memiliki nilai investasi sebesar Rp435,4 miliar.

Tjahjo mengungkapkan proyek Sarana Prasarana Pemerintahan IB dengan luas 11,04 ha, nantinya akan dibangun beragam fasilitas meliputi Paviliun Presiden, Gazebo, Gedung Masjid Kepresidenan beserta kawasannya dengan target penyelesaian di akhir 2024.

Selanjutnya, lingkup pekerjaan pada proyek Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 KIPP IKN meliputi pembangunan jaringan perpipaan air limbah domestik mulai dari Inspection Chamber (IC) persil sampai pada inlet pit di bangunan IPAL.

Penggarapan proyek Jaringan Perpipaan Air Limbah 1 dan 3 KIPP IKN dilakukan dengan metode galian terbuka, jacking maupun Horizontal Directional Drilling (HDD) atau sistem pemasangan pipa tanpa galian tanah. Proyek ini ditargetkan rampung pada 2025.

Melalui perolehan kontrak kedua proyek ini, menurut Tjahjo, Hutama Karya optimis menyelesaikan proyek sesuai dengan target yang ditentukan, hal ini didukung dengan penggunaan konstruksi digital.

“Melalui transformasi digital yang dilakukan perusahaan utamanya dalam proses konstruksi, maka kami optimis proyek yang digar-

ap rampung tepat waktu dengan mutu yang baik kata Tjahjo.

Hutama Karya menggarap sejumlah proyek di IKN Nusantara seperti Gedung dan Kawasan Kantor Kementerian Koordinator 2, Konstruksi Terintegrasi Rancang dan Bangun Pembangunan Rumah Susun ASN 2, Jalan Tol IKN segmen 3A Karangjoang – KKT Kariangau, dan Pembangunan Pelindung Tumbukan Kapal (Fender) dan Bangunan Pelengkap Jembatan Pulau Balang.

Selain itu, Hutama Karya juga melakukan penanaman 1.000 bibit pohon mangrove di proyek Jalan Tol IKN segmen 3A Karangjoang – KKT Kariangau sebagai dukungan pembangunan IKN Nusantara dengan konsep “Future Smart Forest City”, serta menjamin keberlanjutan lingkungan. • hen

## Surplus Neraca Dagang Cermin Ketangguhan Ekonomi Nasional

JAKARTA (IM) - Kementerian Keuangan (Kemkeu) menyatakan neraca perdagangan Indonesia yang kembali mencatatkan surplus sebesar US\$3,48 miliar pada Oktober 2023 menunjukkan ketangguhan daya tahan ekonomi negara.

“Meski mengalami penurunan, neraca perdagangan Indonesia yang masih surplus di Oktober ini mencerminkan daya tahan Indonesia di tengah risiko global yang masih eskalatif,” kata Kepala Badan Kebijakan Fiskal (BKF) Kementerian Keuangan Febrio Kacaribu dalam keterangan tertulis di Jakarta, Jumat (17/11).

Surplus neraca perdagangan pada Oktober membuat Indonesia berhasil mempertahankan surplus selama 42 bulan berturut-turut. Surplus perdagangan Oktober 2023 tercatat naik US\$0,07 miliar dibandingkan capaian pada September 2023 (month to month/mtm), namun turun US\$2,12 miliar dibandingkan capaian pada periode yang sama tahun 2022 (year on year/yo).

Secara kumulatif, surplus neraca perdagangan selama periode Januari – Oktober 2023 mencapai US\$31,22 miliar. Capaian tersebut diharapkan dapat menopang posisi neraca berjalan Indonesia, yang pada gilirannya memberikan kontribusi terhadap penguatan sektor eksternal dan terjaganya stabilitas ekonomi makro.

Ekspor Indonesia pada bulan Oktober 2023 tercatat US\$22,15 miliar, turun 10,43 persen secara tahunan (yoy), terutama akibat high base effect tahun lalu serta menurunnya harga komoditas tahun ini.

Penurunan tersebut terjadi pada semua sektor, yaitu sektor industri pengolahan (5,03 persen yoy), pertambangan (28,57 persen yoy), dan pertanian (21,58 persen yoy).

Meski dari sisi nilai meng-

alami penurunan, namun volume ekspor mengalami kenaikan sebesar 7,16 persen yoy, mengindikasikan permintaan dari negara-negara mitra masih cukup kuat. Secara kumulatif, ekspor Indonesia selama periode Januari – Oktober 2023 mencapai US\$214,41 miliar.

Pelemahan kinerja perdagangan tidak hanya dialami oleh Indonesia, tetapi juga oleh negara-negara mitra dagang. Sebagai contoh, impor Amerika Serikat secara keseluruhan masih terkontraksi, meski perekonomian negara dalam tren menguat. Nilai ekspor Indonesia ke AS terkontraksi sebesar -0,51 persen (mtm).

Perlambatan juga terjadi di kawasan ASEAN, tercermin pada ekspor ke Singapura dan Malaysia yang terkontraksi masing-masing sebesar 4,73 persen dan 2,28 persen (mtm). Namun, ekspor ke Tiongkok masih mencatatkan pertumbuhan, sebesar 11,96 persen mtm, di tengah perlambatan ekonomi negara tersebut.

Impor Indonesia di bulan Oktober 2023 mencatatkan nilai sebesar US\$18,67 miliar atau turun 2,42 persen yoy, imbas penurunan impor bahan baku/penolong. Secara kumulatif, impor Indonesia pada periode Januari – Oktober 2023 mencapai US\$183,19 miliar. Febrio mengatakan pemerintah akan terus memantau dan menyiapkan berbagai opsi bantalan kebijakan untuk meredam gejolak global serta menjaga stabilitas dan kinerja ekonomi.

“Pemerintah akan terus memantau dampak perlambatan global terhadap ekspor nasional, serta menyiapkan langkah antisipasi melalui dorongan terhadap keberlanjutan hilirisasi SDA, peningkatan daya saing produk ekspor nasional, serta diversifikasi mitra dagang utama,” ujar Febrio. • dot

## Izin Tambang Freeport Diperpanjang hingga 2061

JAKARTA (IM) - Menteri ESDM Arifin Tasrif menyampaikan pemerintah sudah setuju memberikan perpanjangan kontrak izin usaha pertambangan khusus (IUPK) hingga 2061. Jika kontraknya habis di 2041, perusahaan tambang asal Amerika Serikat itu bakal mendapatkan perpanjangan kontrak 20 tahun.

Arifin mengatakan dalam aturan resmi yang ada, Freeport memang bisa diperpanjang izin operasinya bila masih memiliki cadangan.

“Freeport ya itu 2061 kita apa, kan dia sudah sekian puluh tahun. Dalam persyaratannya ada cadangan, masa kita mau putusin terus nyari lagi,” kata Arifin di kantornya, Jakarta Pusat,

Jumat (17/11). Diungkapkan Arifin, saat ini Freeport fokus untuk ‘mengeruk’ cadangan emas dan tembaga di tambang yang ada di bawah tanah alias underground. “Ya sekarang fokus di underground, tapi juga banyak tuh di bawah-bawah itu,” ujar Arifin.

Urusan operasional, nantinya hak operasi akan berada di bawah MIND ID. Pasalnya, saham Freeport secara mayoritas akan dipegang holding tambang BUMN setelah kontraknya diperpanjang, dengan melakukan divestasi saham tambahan 10%. Namun, urusan teknis pertambangan bukan tidak mungkin MIND ID akan tetap menggandeng Freeport McMoran.

“Dipegang mayoritas Indonesia, operatorship-nya MIND ID. Kalau teknik pertambangan dan segala macam tetap aja, kita perlu yang jago ngebor,” ujar Arifin.

Dia melanjutkan urusan teknis pertambangan memang perlu melihat kapabilitas. Hal ini dilakukan agar produktivitas bisa terjaga. Makanya, Freeport masih diperbolehkan untuk diperpanjang kontraknya.

“Untuk operator, jadi gini, kan kita lihat capability, kita juga mengharuskan yang meng-operate itu yang mampu supaya meng-operate tambang mineral maupun migas produktivitasnya bisa tinggi kemudian efisien. Kita bisa korporasi untuk itu,” kata Arifin. • dot



FOTO: ANTARA

### RESERVOIR AIR BAKU DI KIT BATANG

Foto udara suasana bendungan air baku di Kawasan Industri Terpadu (KIT) Batang di Kabupaten Batang, Jawa Tengah, Jumat (17/11). Menurut Direktur Kelembagaan dan Humas KIT Batang Fakhur Rozi, sebanyak dua bendungan air baku yang dibangun oleh Kementerian PUPR melalui Balai Besar Wilayah Sungai (BBWS) Pemali Juana itu memiliki kapasitas tampung masing-masing sebesar satu juta meter kubik dengan kemampuan instalasi pengolahan air bersih ke tenant sebanyak 285 liter per detik untuk mendukung semua tenant yang ada di fase pertama.



**BPR SUPRA**

---

**PULAUINTAN**

General Contractor

---



**PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA**

Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

## Pertamina Patra Niaga Penuhi Kebutuhan Bahan Bakar PUPR

JAKARTA (IM) - PT Pertamina Patra Niaga siap memenuhi kebutuhan bahan bakar dan produk pendukung Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) dalam pembangunan Ibu Kota Nusantara (IKN) di Kalimantan Timur.

“Peran Pertamina Patra Niaga dalam menyediakan energi bagi proses pembangunan IKN yang dikelola oleh Kementerian PUPR menjadi sangat penting untuk kelancaran proses konstruksi infrastruktur,” kata Direktur Pemasaran Pusat dan Niaga PT Pertamina Patra Niaga, Maya Kusmaya dalam keterangan yang diterima di Jakarta, dikutip dari Antara, Jumat (17/11).

Pertamina Patra Niaga, diwakili Direktur Pemasaran Pusat dan Niaga Maya Kusmaya telah melakukan penandatanganan kerja sama dengan Ketua Satuan Tugas Pelaksanaan Pembangunan Infrastruktur IKN Kementerian PUPR, Danis Hidayat Sumadilaga, yang juga disaksikan langsung oleh Sekretaris Jendral Kementerian PUPR, Mochammad Zaenal Fatah, pada Kamis (16/11).

Maya mengatakan pihaknya siap dan berkomitmen menjamin kebutuhan energi yang dibutuhkan seluruh kontraktor untuk pengoperasian alat-alat konstruksi.

Selain bahan bakar minyak, Pertamina Patra Niaga juga siap menyediakan kebutuhan produk lain seperti pelumas, aspal, dan petrokimia lainnya serta penyediaan BBM Low Sulfur yang mendukung Environmental, Social and Governance (ESG) Partnership.

Dijelaskan Maya, sarana dan fasilitas Pertamina Patra

Niaga di Kalimantan Timur telah disiapkan sebagai titik pasokan utama bahan bakar untuk pembangunan IKN sehingga proses distribusi energi bisa berjalan dengan baik.

“Ini adalah komitmen kami untuk mendukung pembangunan IKN. Harapannya dengan adanya jaminan suplai energi ini, proses pembangunan infrastruktur dasar tahap awal IKN dapat berjalan lancar, dan kontraktor juga tidak perlu khawatir untuk memenuhi kebutuhan bakar peralatannya,” ujar Maya.

Sementara itu, Sekretaris Jendral Kementerian PUPR, Mochammad Zaenal Fatah mengatakan Kementerian PUPR memiliki mandat untuk membangun infrastruktur dasar IKN. Saat ini, progres pembangunan infrastruktur dasar telah mencapai lebih dari 55 persen dan Kementerian PUPR akan mengawal proses pembangunan ini hingga tuntas.

Ketua Satuan Tugas Pelaksanaan Pembangunan Infrastruktur IKN Kementerian PUPR, Danis Hidayat Sumadilaga mengatakan proses pembangunan infrastruktur dasar sangat membutuhkan jaminan suplai energi bagi peralatan yang dioperasikan di tahap awal 2022 hingga 2024. Menurutnya, setiap bulan diperlukan sekitar 4 juta liter bahan bakar untuk mendukung pembangunan infrastruktur dasar ini.

“Di sinilah pentingnya kerja sama dengan Pertamina Patra Niaga. Jaminan rantai pasok bahan bakar dapat mendukung pembangunan infrastruktur dasar seperti jalan, bendungan, gedung dan perumahan, dan segala bangunan dasar yang sifatnya memenuhi kesiapan sebuah kawasan baru,” kata Danis. • pan

## Airlangga Sebut Peran Krusial SNI Pacu Daya Saing Produk Indonesia

JAKARTA (IM) - Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyebutkan peran Standar Nasional Indonesia (SNI) dalam memacu daya saing produk-produk Indonesia.

Standardisasi juga merupakan bagian dari ekosistem besar Infrastruktur Mutu Nasional yang di dalamnya mencakup Standardisasi, Metrologi dan Akreditasi. Saat ini sedikitnya tercatat ada 2.998 Lembaga Penilaian Kesesuaian (LPK) yang aktif melakukan kegiatan-kegiatan terkait standardisasi mulai dari pengujian, inspeksi, hingga sertifikasi.

“Standardisasi berperan terutama telah ditetapkannya lebih dari 14.817 SNI oleh Badan Standardisasi Nasional,” kata Airlangga saat menyampaikan keynote speech secara daring pada acara Standar Nasional Indonesia (SNI) Award 2023, dikutip dari laman Kemenko Perekonomian, Jumat (17/11).

Pemerintah terus berupaya mewujudkan visi Indonesia Emas 2045 melalui pembangunan infrastruktur nasional yang mencakup jalan tol, bandara, kereta api, pelabuhan, bendungan, serta

melakukan hilirisasi, termasuk untuk kendaraan listrik dan pembangunan IKN.

Upaya konkrit lainnya dari Pemerintah guna mendorong pengembangan standardisasi yakni dengan memberikan kemudahan bagi UMKM untuk mendapatkan sertifikat. Sebagai wujud apresiasi Pemerintah bagi pelaku usaha yang secara konsisten menerapkan SNI dan memiliki kinerja yang luar biasa dan unggul, Pemerintah melalui Badan Standardisasi Nasional memberikan penghargaan SNI Award.

Penganugerahan SNI Award merupakan bagian untuk mendorong penerapan SNI oleh para pelaku usaha. Melalui SNI Award, diharapkan produsen, konsumen, dan masyarakat umum semakin menghargai aspek mutu. Pemenang SNI Award juga diharapkan dapat menjadi role model bagi para pelaku usaha agar SNI bisa digunakan secara lebih luas.

Airlangga juga menyampaikan selamat kepada para peraih penghargaan SNI Award dan berharap penghargaan ini akan mendorong semangat serta dapat meningkatkan kinerja menjadi lebih baik lagi. • dro